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Больше внимания научно- 
исследовательской работе 

студентов
Высшее учебное заведение 

имеет своей целью готовить 
кадры, овладевшие передозой 
наукой и техникой, 

ч Решающим условием для до- 
/  стижения этой цели является 

-активная научно-исследователь
ская работа студентов под ру
ководством научных работни
ков. Проведение научных ис
следований прививает студен
там навыки самостоятельной 
работы, закрепляет на практи
ке полученные теоретические 
знания, развивает научное мы
шление, помогает стать инжене- 
ром-творцом. Кружки, организо
ванные при кафедрах, и ставят 
своей целью решение этих за
дач.

Со 2 по 16 апреля в институ
те будет проходить десятая 
научная студенческая конферен
ция, которая подведет итоги 
научно-исследовательской рабо
ты студентов.

Какие можно сделать заме
чания о работе научного 
студенческого общества, зсе ли 
у нас здесь благополучно?

В институте до сих пор к на
учной работе привлекаются сту
денты только старших курсов, 
изучающие уже специальные 
дисциплины. А разве нельзя 
было привлечь студентов пер
вых Курсов к работе в кружках 
при общих кафедрах — физи
ки, общей химии, математики? 
Можно. Но этих кружков у нас 
очень мало и они не многочис
ленны. Например, на кафедре 
общей химии работает всего 
один кружок численностью в 
17 человек. Правда, доцент Хо- 
далевич Г. Н. хорошо организо
вал работу этого кружка, и на 
конференцию будут вынесены 
интересные доклады студентов 
Савенко В. А., Гаврикова 
Н. Р., Анищенко А. Ф., Лихо
видовой В. П. Вполне понятно, 
что при большей активности со
вета НСО факультета в эту по
лезную работу было бы вовле
чено значительно больше сту
дентов.

Широкие возможности в де
ле организации творческой ра
боты студентов младших курсов 
имеют кафедры теоретической и 
прикладной механики, но и эти 
кафедры что-то, мало думают, 
Об этом.; Такое отношение к 
серьезному делу приводит к то
му, что студенты младших кур
сов, успешно занимавшиеся в 
школьных кружках, придя в 
институт, остаются в стороне от 
научно-исследовательской рабо
ты до тех пор, пока не станут 
слушать специальных дисцип
лин.

Далеко не все благополучно 
и с научно-исследовательской 
работой старшекурсников.

К примеру возьмем механи
ческий факультет. Факультет 
готовит инженеров различных 
специальностей, имеет много

специальных профилирующих 
кафедр. А вот кружки здесь ра
ботают фактически только
на двух кафедрах: станков и 
резания металлов и технологии 
металлов. Остальные кафедры 
этой работе не уделяют должно
го внимания. Декан факультета 
доцент Кок Г. Н. тоже нахо
дится в стороне от этого важ
ного участка работы.

Неизвестно, почему наступи
ло затишье в работе кружков 
электромеханического факуль
тета. А ведь там были проведе
ны интересные эксперименты. 
Но руководители не посчитали 
нужным довести дело до конца, 
отбив тем самым у студентов 
желание работать дальше.

В первом семестре плохо ра
ботали кружки и на горномеха
ническом факультете, но при
ближение конференции значи
тельно активизировало работу, 
и сейчас кружки работают при 
трех кафедрах из четырех ка
федр факультета. Такое же по
ложение наблюдается и на 
ВИКе.

Хорошо работают кружки на 
геологоразведочном, радиотех
ническом и физико-техническом 
факультетах, но и там можно 
было бы больше привлечь сту
дентов к исследовательской ра
боте.

Плохая работа НСО в значи
тельной мере обусловлена тем, 
что большинство заведующих 
кафедрами не проявляет инте
реса к научно-исследовательской 
работе студентов, считая это, 
видимо, делом второстепенным. 
Деканы факультетов не контро
лируют кафедры, хотя органи
зация научно-исследователь
ской работы является их обя
занностью.

Советы НСО факультетов 
оказались недостаточно работо
способными. Это получилось по
тому, что комсомольская орга
низация недостаточно вдумчиво 
подошла к подбору кандидатур 
в советы НСО факультетов, по
этому нередко в советах оказы
валось значительное число пас
сивных членов.

Комсомольской организации 
следует больше интересоваться 
работой НСО. Скоро будут 

: проходить перевыборы сове
тов—к ним необходимо серьез
ней отнестись как совету НСО 
института, так и комитету 
ВЛКСМ.

В нашем институте работает 
большой коллектив научных ра
ботников с богатым многолет
ним опытом ведения научно-ис
следовательской работы. Задаю 
и состоит в том, чтобы наши 
научные работники прониклись 
горячим желанием направить 
научно-исследовательскую рабо
ту студентов по правильному 
руслу, помочь юным энтузиа
стам словом и делом в их твор
ческих дерзаниях. -1

Подготовка к конференции на Г РФ
64 доклада сделают студенты 

ГРФ на X конференции НСО. 
Из них большинство носят на
учно-исследовательский харак
тер. Ряд докладов представляет 
значительный интерес для про
изводства (доклады студента 
230-й группы Р. Казакова, сту
дента 2'10-й группы Н. Расска
зова и др.).

Хорошо подготовились к кон
ференции студенты геофизиче
ской, гидрогеологической спе

циальности и специальности 
«техника разведки». Так, под
секция геофизических методов 
разведки (руководитель доц. 
Д. С. Миков) представила 12 
докладов.

В конференции примут уча
стие и студенты младших кур
сов: члены кружка общей гео
логии заслушают доклад студен, 
та 223-й группы Ю. Журавлева 
и студента 232-1 группы А. Су
хинина, доклад студента 222-й 
группы А. Кобылко и др.

„Доходное" м ест оБез деловой 
критики

13 марта прошло отчетно-вы
борное профсоюзное собрание 
обогатительного факультета. С 
докладом о работе профбюро 
выступил председатель профбю
ро т. Ровенский.

Профбюро ОБФ- слабо руко
водило работой профсоюзной 
организации по налаживанию 
дисциплины и повышению каче
ства учебы студентов. Учебная 
комиссия (председатель т. Ко
лесникова) ограничивалась толь
ко единичными беседами с от
стающими студентами да сбо
ром фактов, которые передава
лись затем в деканат. Комиссия 
не занималась непосредствен
ной работой в группах по соз
данию крепкого, работоспособ
ного актива, с помощью которо
го можно было бы воздейство
вать на группы. Все внимание 
было обращено только на от
дельные факты нарушения, а 
все остальное проходило мимо 
учебной комиссии.

Бытовая комиссия (председа
тель т. Зыкова) мало заботи
лась о культурном быте студен
тов, особенно в общежитии де
вушек. Комиссии по проверке 
сансостояния комнат работали 
нерегулярно. Рейдовые брига
ды юношей и девушек своих 
функций не выполняли, факти
чески они только числились на 
бумаге.

Ответственный за работу 
НСО т. Горсков, кроме сбора 
фактов, ничего не делал.

В последние два месяца 
профбюро от работы фактиче
ски устранилось.

В своих выступлениях сту
денты указали на то, что до
кладчик к анализу работы ко
миссий подошел некритически, 
вое свел к перечислению фак
тов, а суровой и справедливой 
критики в адрес членов проф
бюро не было. А критиковать 
было за что! В докладе также 
не было анализа работы ни 
одного профлруппорга.

В общем собрание прошло 
не на должной высоте. Чувство
валась очень слабая подготовка 
и организация собрания. Из-за 
неявки студентов оно едва не 
сорвалось.

А. КЛИМЕНКО, 
член профкома.

Вот перед нами лежит акт 
ревизионной комиссии профко
ма от 21 февраля 1955 г. о. 
проведенной ревизии кассы 
взаимопомощи за 1952—53 гг. 
По предварительным подсчетам, 
бывший председатель кассы 
взаимопомощи студент ФТФ 
Горбань присвоил 13927 руб
лей денег, полученных от сту
дентов и не оприходованных в 
кассу. Кроме того, члены прав
ления кассы взаимопомощи та
ким же путем присвоили: Бере
стова — 1970 руб., Греков — 
450 руб., Козянский—400 руб., 
Рогов — 150 руб., Цибенко — 
275 руб., Комаревцев — 
150 руб., Барсуков — 100 руб
лей. Итого из кассы взаимошх 
мощи профкома похищено 
Горбанем и его компанией 
17622 рубля студенческих де
нег.

Может быть, эта цифра была 
бы еще больше, но т. Горбань 
предусмотрительно «утерял» 
кассовый журнал конца 1952 
и начала 1953 года. Зная, что 
Цепля уже не студент нашего 
института, Горбань выдал ему 
из кассы 160 руб., а Цепля 
уехал и деньги не вернул.

Как же могло случиться, 
что кучка моральных уродов 
превратила студенческую кассу 
взаимопомощи в «доходное» ме
сто? Есть еще у нас категория 
людей, о которых говорят: «Не 
клади палец в рот — откусят». 
И очень плохо, что вместо то
го, чтобы бить этих людей по 
зубам, им кладут в рот два 
пальца, а то и все пять.

Не раз на профсоюзных кон
ференциях института поднимал
ся вопрос о ведении строгого 
контроля за финансовой дея
тельностью профкома, клуба, 
кассы взаимопомощи. Но ста
рые ошибки в работе профкома 
повторяются.

Горбань не мог, безусловно, 
прикарманить такую сумму де
нег за один раз, он брал день
ги неоднократно, по определен
ным суммам. А профком не
сколько раз заслушивал его от
чет о работе кассы взаимопомо
щи на своих заседаниях. Спра
шивается, почему же профком с

На отчетно-выборном проф
собрании ЭМФ доклад сделал 
председатель профбюро т. Жил
кин. Только отчет был необыч
ный: докладчик сразу же при
ступил к самокритике.

Он (Жилкин) знал, что на 
факультете плохая успевае
мость, но ничего не делал для 
повышения ее. Не занимался 
он «вплотную» и работой бы
товой комиссии, не сумел за
ставить работать председателя 
этой комиссии т. Кудрявцеву. 
А Великосельский, ответствен-

1952 года не проверял работу 
кассы? Профком не беспокоило 
и то положение, что ключ от 
кассы имел и казначей и Гор
бань.

Не снимается ответственность 
за все эти проделки и с комите
та ВЛКСМ и парткома инсти
тута. Случай со студентом 
730-й группы Поливодой послу
жил дурным приме ром. Уместно 
здесь будет рассказать о нем.

В 1953 г. было обнаружено, 
что бывший заместитель пред
седателя профкома Поливода 
присвоил 3.000 рублей обще
ственных денег. Разоблачающие 
документы были налицо, каза
лось, виновник будет сурово на
казан. Но... этого не' произош
ло.

И вот весной Поливода окон
чит институт. А разве мы мо
жем выпускать такого инжене
ра, который свободно, без ма
лейшего зазрения совести ле
зет в государственный карман, 
как в свой собственный?

На вопрос: как смотрит на 
это комитет ВЛКСМ, можно от
ветить примером. Секретарь ко 
митега ВЛКСМ т. Коньков от 
заведования клубом освобожден 
с ноября 1954 г., а до сих пор 
он передал по акту лишь часть 
имущества клуба. Принимав
ший у него ценности т. Башар- 
кин теперь уже сдает новому 
заведующему. Получается анек
дот: три заведующих — не за
ведуют. А разве можно так от
носиться к учету материальных 
ценностей? Вполне возможно, 
что при такой трехсторонней 
передаче кое-что «проплывет» 
мимо. Правление клуба очень 
небрежно относится к хранению 
музыкальных инструментов и 
костюмов.

Дирекция института должна 
рассмотреть вопрос о пребыва
нии в институте т. Горбаня и 
ему подобных. Не место им и в 
рядах ВЛКСМ и КПСС. Инсти
тут не имеет права присваивать 
ворам и моральным уродам зва
ние инженера и направлять их 
в наше социалистическое произ
водство.

В. БАРАБАШ.

ный за политико-воспитатель
ную работу, почему-то стал 
«лишним человеком» в пооф- 
бюро.

Самокритика — дело хоро
шее, но только тогда, когда 
она деловая. Это необходимо 
учесть новому составу профбю
ро и его председателю тов. 
Черкасову.

Мы ждем от них настоящей 
работы, работы с огоньком, а 
не видимости, как это было у 
тов. Жилкина.

В. КИМ.

НУЖНА РАБОТА, А НЕ ВИДИМОСТЬ

15 марта с. г. от
крылась научно-техни
ческая конференция 
горноэксплуатационно - 
го факультета институ
та. На пленарном засе
дания были заслушаны доклады 
начальника шахты «Полысаев- 
ская-1» Отца Л. А. и Дашков- 
ского А. И. — главного меха
ника шахты имени Кирова.

Горный инженер Отц Л. А. 
дал анализ работы шахты «По- 
лысаевская-1» за последние 
пять лет, показав пути, по ко
торым шла шахта к своим про
изводственным достижениям. А 
достижения этой шахты огром
ны: можно сказать, что в деле 
увеличения угледобычи опыт 
шахты «Полысаевская-1» имеет 
общесоюзное значение —шахта 
носит имя лучшей шахты Куз
нецкого бассейна.

В своем докладе тов. Отц по
казал, как из года в год накап
ливался опыт, поддерживалась 
инициатива и творческий дух 
горняков, какие были встрече
ны организационно-технические 
трудности и как эти трудности 
преодолевались.

В целях повышения произво
дительности труда на шахте 
разработана комплексная орга
низация труда, успешно внед
ряемая на всех участках благо-

Л учш ая ш ахта К узб асса  
„П олы саевская-Р‘
даря систематическому обуче
нию и культурно-техническому 
росту горнорабочих, значи
тельно усовершенствована кон
струкция комбайна «Донбасс» 
в соответствии с местными гео
логическими, условиями залега
ния углей.

Примененная на шахте комп
лексная организация труда об
суждалась коллегией Министер
ства угольной промышленности. 
Принято решение о всеобщем 
внедрении этой новой прогрес
сивной системы, являющейся 
залогом успехов цикличной ра
боты угольных забоев.

Целой системой продуман
ных, малых и больших, органи
зационных и технических меро
приятий коллектив шахты «По
лысаевская-1» добился в период 
с 1951 по 1954 год роста су
точной добычи в 1,5 раза, сред
ней производительности комбай
на «Донбасс» на крепких углях 
в 2 раза, подвигания очистной 
линии забоев в 1,8 раза, повы
шения производительности тру
да рабочих почти в 1,5 раза и 
снижения себестоимости одной 
тонны угля на 7 рублей.

В заключение до
кладчики тт. Отц и 
Дашковский осветили 
пути дальнейшей борь
бы коллектива шахты
за реализацию фев

ральских решений сессии Вер
ховного Совета СССР о необ
ходимости борьбы за сни
жение себестоимости и повыше
ние производительности труда в 
нашем народном хозяйстве. 
Призвали коллектив научных 
работников горных факультетов 
помочь шахте в разработке ра
ционального способа рыхления 
угольного массива после заруб
ки комбайном и усовершенстзо 
вании работы комбайна «Дон
басс», ибо достигнутая циф
ра — 14000 тонн угля в месяц 
на один комбайн — может и 
должна быть перекрыта.

Научные работники горных 
факультетов в своих выступле
ниях признали целесообразным 
поставленную задачу решать 
путем использования сил горно
го давления для отжима угля и 
придания ориентировки линии 
движения комбайна, согласован
ной с плоскостями кливажа уг
ля.

Н. КАПУСТИН, 
доцент.
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Мнимый больнойПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ПовЬюишЬ авангардную 
ролЬ коммунистов в учебе

И тоги прошедшей зимней эк 
заменационной сессии показали, 
что коммунисты нашего инсти
тута имеют самую высокую ус
певаемость по сравнению с ком
сомольцами и беспартийными — 
96,4 процента. Только несколь
ко человек получили неудовлет
ворительные оценки.

Но, если внимательно про
анализировать успеваемость 
коммунистов, то можно прийти 
к выводу, что коммунисты стар
ших курсов имеют более каче
ственные показатели, чем сту
денты I и II курсов.

Например, на всем втором 
курсе только четыре коммуни
ста отличники и 16 коммуни
стов имеют по одной и более 
посредственных оценок. На пер
вом курсе два коммуниста (тт. 
Силаева и Чебакова) на экзаме
нах прошлой сессии получили 
неудовлетворительные оценки, 
четверо имеют посредственные 
оценки.

Спрашивается, что же меша
ет студентам-коммунистам I и II 
курсов занимать авангардную 
роль — учиться только хорошо 
и отлично?

Большинство коммунистов — 
студентов младших курсов — 
люди, имеющие большой жиз
ненный опыт, они пришли в ин
ститут с производства или пос
ле демобилизации из армии. 
Перерыв в учебе получился 
большой. Но это обстоятельство 
—не оправдание: нужно боль
ше работать, и пробелы в под
готовке могут быть восполнены. 
Это тем более относится к сту
дентам-коммунистам II курса, 
которые уже имеют полутораго
довой опыт учебы в институте.

При проверке же получается, 
что коммунисты второго курса 
имеют троек больше, чем перво
курсники-коммунисты. Напра
шивается вывод: коммунисты
II курса учатся не в полную 
меру своих возможностей.

Можно привести следующие

В конце января с. г. при Мо
сковском горном институте 
проходило совещание заведую
щих кафедрами рудничного 
транспорта, вузов, на котором 
были обсуждены вопросы мето
дики преподавания рудничного 
транспорта и вопросы, связан
ные с выполнением научно- 
исследовательских работ. В со
вещании приняли участие пред
ставители научно - исследова
тельских институтов угольной' 
и горно-рудной промышлен
ности.

Участники совещания обсу
дили программы курсов руднич
ного транспорта по специально
стям: горноэксплуатационной,
горноэлектромеханической, гор
ному машиностроению, обога
щению и брикетированию. При
знано целесообразным освобо
дить курс лекций от излишней 
детализации и за счет этого 
углубить расчетно - теорети
ческие основы, большее внима
ние уделить вопросам повыше
ния производительности труда и 
уменьшения трудоемкости гор
ных работ. С этой целью изу
чение той или иной конкретной 
машины, той или иной схемы 
автоматизации и т. д. должно 
заканчиваться выводами, что 
данная машина или схема авто
матизации дает для увеличения 
производительности и уменьше
ния трудоемкости работ в тех 
или иных условиях эксплуата
ции.

В лекционных курсах боль
шее внимание будет уделяться 
изучению новой, передовой тех
ники, в том числе новинкам 
техники в странах народной де
мократии и в капиталистических 
странах с целью внедрения 
ценных достижений науки и 
техники в практику горного 
дела.

факты. Студент-коммунист II 
курса РТФ Шиманский за про
шедшую сессию имеет одну 
удовлетворительную оценку по 
теоретическим основам электро
техники. Случайна ли эта от
метка? Нет, не случайна. В ре
зультате недоработки отдель
ных разделов курса Шиманский 
значительно уменьшил успех на 
экзамене, хотя по всему было 
видно, что учиться хорошо он 
может.

Пора некоторым студентам- 
коммунистам понять, что ника
кие ссылки на перерыв в учебе 
не могут служить оправданием 
посредственных успехов в уче
бе. : | | ! И

Учеба коммунистов должна 
быть поставлена так, чтобы 
«тройка», полученная в процес
се учебы, являлась чрезвычай
ным происшествием и обсужда,- 
лась на партийном бюро фа
культета.

Факты показывают, что не
которые студенты-коммунисты 
отделились от группы, от того 
коллектива, где учатся и инте
ресами которого они должны 
жить. Эти товарищи считают се
бя чересчур взрослыми по отно
шению ко всем остальным сту
дентам.

Коммунист должен хорошо 
учиться. К этому обязывает его 
Устав партии, но грош цена то
му студенту-коммунисту, кото
рый занимается учебой только 
сам и не оказывает положи
тельного влияния на учебу все
го коллектива группы.

Второй курс в зимнюю сес
сию на большинстве факульте
тов показал успеваемость гораз
до ниже, чем другие курсы. На
ши коммунисты-второкурсники 
должны сделать из этого пе
чального факта вывод: улуч
шить не только свою учебу, но 
и учебу своей группы, всего 
курса.

О. толпыго.

Участники совещания обме
нялись мнениями о методике 
чтения лекций, проведения ла
бораторных занятий, курсового 
и дипломного проектирования, 
о руководстве производственной 
практикой. Много внимания 
уделялось вопросам улучшения 
наглядности лекций. При чте
нии лекций, кроме основных 
демонстрационных чертежей, 
выполненных преподавателем 
на доске мелом, отражающих 
принципиальные особенности 
машины, схемы и т. д., для де
монстрации сложных кинемати
ческих схем, конструктивных 
особенностей машины, а также 
новинок техники в Московском 
горном институте и других ву
зах пользуются эпидиаскопом 
и фрагментами из учебных ки
нофильмов. При демонстрации 
сложных схем, на зарисовку 
которых требуется много време
ни, студентам выдаются оттис
ки чертежей для наклейки в 
конспект. В дипломных проек
тах признано целесообразным 
сократить общую часть проек
та и расширить специальную 
часть, где студент может про
явить самостоятельность и соб
ственное творчество в решении 
поставленных задач.

Для координации научно- 
исследовательских работ в об
ласти рудничного транспорта и 
ускорения опубликования за
конченных исследований сове
щание решило два раза в год 
выпускать межвузовский сбор
ник по рудничному транспорту, 
а также регулярно проводить 
межвузовские научно-техниче
ские конференции. Первую на
учно-техническую конференцию 
по вопросам рудничного транс
порта намечено провести в 
Днепропетровске в ноябре 
1955 года. О. АЛИМОВ.

Прозвенел долгожданный 
звонок. Торопливо одевшись, 
студент ГМФ Борисов подбе
жал к своему другу Смурову, 
парторгу I курса.

— Не разделишь ли со мной 
грусть-тоску? Чертовски хочет
ся пропустить по одной... —Бо
рисов сделал многозначитель
ный щелчок по горлу.

— Всегда готов поддержать 
дельное предложение! — по- 
пионерски отчеканил Смуров.— 
За мной дело не станет!..

Ресторан вокзала Томск-1. 
Пропустив, видимо, далеко 
не по одной, Смуров и Бори
сов рассказывали разом преза
бавные анекдоты, захлебываясь 
от неописуемого восторга и соб
ственного остроумия. Поглазеть 
на остряков решили двое пья
ных забулдыг.

— Разрешите к вашему 
шалашу?!. Приятно посидеть в 
веселой компании, — умильно 
процедил один из подошедших.

:— Давай, садись, чего там,.. 
А ну-ка выпьем ради знаком
ства! — Борисов при этом про
тянул новым друзьям по стака
ну водки.

Пришельцы переглянулись 
между собой, обрадовавшись 
случаю выпить за чужой счет, 
и, не задумываясь, подняли ста
каны.

— За здоровье моей покойной 
бабушки! — провозгласил но
вый тост Борисов.

Когда друзья опрокинули 
еще по стакану, возбуждение 
перевалило через край. Один 
из пришедших собутыльников 
начал нахально приставать к 
Борисову.

— То есть, как это «за здо
ровье», если она умерла? Ты 
что-то путаешь, любезный...

— Кто это путает? Я? Вон 
отцюда, неблагодарные свиньи! 
Противоречить тому, кто вас 
поит?... Вон!..

Раздался звонкий щелчок 
пощечины.

Оценив обстановку, Смуров 
промолвил про себя: — Ну, 
кажется, компания собралась 
веселая. Обойдутся как-нибудь 
и без партийного руководст
ва. — И Смуров незаметно 
скрылся.

Очнулся Борисов на улице, 
около какого-то забора.

— Что со мной? Где я? — 
и тут Борисов начал припо
минать всю эту противную ис
торию.

— Фу ты, пропасть... Но 
мне, кажется, повезло. Попади 
я в отделение милиции, без 
шума не обошлось бы. Хорошо, 
если никто не видел. А то раз
несут по всему институту...

Да, тут Борисов непременно 
вспомнил про институт. Но тут 
же он с ужасом заметил, что над

левым глазом у него красуется | 
огромный «фонарь», расцарапа
ны ухо и правая щека. Посте
пенно обнаружились и другие 
отметины на физиономии.

— Э... как же я покажусь в 
институте? Так и репутацию 
свою подмочить можно. Со сты
да хоть сквозь землю провали
вайся...

И Борисов действительно 
будто провалился сквозь землю. 
Напрасно Смуров на следую
щий день бегал по всему горо
ду в надежде найти своего 
дружка, которого оставил в та
ком тревожном положении. Ре
шив во что бы то ни стало най
ти и выручить Борисова, Сму
ров продолжал свои поиски еще 
несколько дней. Обегал все 
больницы. Побывал во всех 
отделениях милиции. Но о Бо
рисове никто ничего не знал.

В то время, как Смуров рас
спрашивал дежурного милицио
нера в вокзале Томск-1 о своем 
друге, последний сидел в своей 
анжерской квартире, массиро
вал синяки и шишки, делал 
всевозможные примочки и при
парки.

Через полмесяца Борисов с 
удовлетворением заметил, что1 
от синяков и шишек ничего не 
осталось. Он принял, наконец, 
человеческий вид! Теперь мож
но и в Томск, в институт...

— Мы были вынуждены вас 
отчислить, — сообщили ему в 
деканате , — как сделавшего 
длительный прогул без всякого 
разрешения.

— Да, да, я действительно 
поступил неправильно. Чувст
вую за собой большую вину за 
то, что уехал без разрешения. 
Но прошу вас войти в мое по
ложение. Ведь я эти семнад
цать дней пропустил по болез
ни. Я так испугался, когда 
заметил у себя крайнюю сла
бость, потерю аппетита, ка
шель... предположил, что у ме
ня что-нибудь серьезное с лег
кими, думал, что мне уже 
больше не учиться в институте. 
Я так испугался, что немедлен
но выехал домой, не взяв даже 
разрешения в деканате. Считал 
свое дело безнадежным. К сча
стью, мое предположение не 
оправдалось.

-г- Так что же вы делали в 
эти дни? — спросили его в де
канате.

— Как, что делал? Я дейст
вительно болел семнадцать 
дней. Но у меня была другая 
болезнь: обостренный грипп с 
осложненной пневмонией. По
явились какие-то пятна на лег
ких, которые через две недели 
рассосались. К тому же во вре
мя прохождения амбулаторного 
лечения я проходил всевоз
можные проверки, был на рент
гене и прочее.

— Охотно вам верим, но 
для восстановления вас в правах 
студента не достаточно вашего 
такого пространного объясне
ния. Необходим официальный 
документ, подтверждающий то, 
что вы были больны, не могли 
посещать занятия.

— Хорошо. Я представлю 
вам официальный документ. Я 
просто поторопился выехать в 
Томск. Но я вас очень прошу 
дать мне возможность сдать 
экзамены. А справки будут.

— Пишите заявление на имя 
директора института и объясне 
ние своих пропусков. Посмо
трим, что делать с вами.

И Борисов написал. Написал 
настолько трогательное объяс
нение, что все-таки добился 
возможности сдавать экзамены.

Но приближалось время, 
когда Борисов должен был 
предъявить документы о своей 
болезни.

Обманув однажды, он решил
ся и на новый обман. Борисов 
выехал в Анжерку, где решил 
любыми путями достать нуж
ную справку.

Обегал все больницы и поли
клиники, но справку ему до
стать не удалось. Неизвестно, 
какими путями он достал бланк 
Судженской детской больницы, 
а слово «детская» Борисов 
искусно сцарапал. Справка 
была написана, а подпись врача 
подделана.

И вот фальшивка у декана. 
Ему поверили.

Но рано Борисов торжество
вал победу. Партийная органи
зация факультета решила до 
конца раскрыть эту историю, 
заподозрив Борисова в нечест
ности.

И вот Борисов разоблачен. 
На вопрос: почему он пошел
на такой обман, на подделку 
документа, он ответил про
сто:

— Решил скрыть амораль
ный поступок. Подделывая 
справку, я был уверен, что ме
ня никто не будет проверять.

Предчувствуя печальный ис
ход этой истории, Борисов ре
шил опередить суровый при
говор коллектива. Обращаясь к 
секретарю партийной организа
ции ГМФ, он усердно просил 
«не раздувать» этой истории, 
поскольку он решил оставить 
институт, а тихо-мирно снять 
его с партийного учета, да еще 
и дать хорошую характеристи
ку. Борисов и тут не изменил 
своему принципу, решив, види
мо, в Анжерке или еще где-ни
будь устроиться потеплее.

Этот фельетон пусть послу
жит Борисову в качестве заслу
женной характеристики.

Н. СИБИРСКИЙ.

Март — последний 
месяц сибирской зимы. 
Спортивные организа
ции города и спортивный клуб 
института нагоняют упущенное 
время для проведения соревно
ваний по зимним видам спорта.

Спортсмены нашего институ
та в составе сборной команды 
областного совета ДСО «Нау
ка» (которая, кстати, на 85 
процентов состояла из наших 
спортсменов) приняли участие 
в зимней областной спартакиа
де. Команда заняла III место — 
результат совершенно неудов
летворительный, так как в 
прошлые годы, выступая своим 
коллективом, команда спорт
клуба института занимала всег
да первое место.

В соревнованиях по слалому 
аспирант тов. Соколов занял 
первое место. Прыгуны с трам
плина студенты Андреев и Со
устии заняли первое и второе 
места по I группе (ДСО), пока
зав отличную технику прыжка.

Студент механического фа
культета А. Лебедев выполнил 
норму I спортивного 
пробежав дистанцию 
1 час 58,6 минут.

Все остальные лыжники, 
участвовавшие в соревновани
ях, выполнили норму II спор
тивного разряда.

Спортивная хроника
Наши конькобежцы высту

пили значительно слабее своих 
возможностей и заняли только 
III место в то время, как пер
вое место и кубок области 
1954 года по конькам был за
воеван нашими спортсменами.

13 и 14 марта в дер. Степа
новне проходили городские фи
нальные соревнования по зим
ним молодежным играм. 
Команда нашего института по
делила II и III места с медин
ститутом, выиграв первенство 
по прыжкам с трамплина и ш а
лому.

Параллельно с первенством 
юрода было проведено первен
ство по лыжам института в за
чет комплексной спартакиады.
Все факультеты выставили ко
манды

разряда, 
18 км за

лыжников согласно по
ложению, за исключением ГЭФ 
(председатель факультетского 
совета физкультуры т. Рога
тин), ГМФ (председатель т. Си
маков и ФТФ (председа
тель Родионов), которые не 
выставили женских команд, хо
тя для ГЭФ и ГМФ, где учится 
много девушек, это непрости
тельно. Благодаря бездеятель

ности советов этих фа
культетов в соревнова
ниях они заняли по

следние места.
В это же воскресенье — 13 

марта — открылись соревнова
ния на первенство института 
по шахматам, в котором участ
вуют все факультеты, первен
ство по хоккею с мячом и бегу 
на простых коньках. Первенство 
института по простым конькам 
завоевал горноэксплуатацион
ный факультет, второе место 
— ФГТС и третье — ЭМФ.

16 марта закончилось пер
венство института по боксу. 
Командное первенство выиграл 
геологоразведочный факультет, 
второе место — ЭМФ и 
третье — ГЭФ.

До конца марта будут прове
дены межфакультетские сорев
нования по беговым конькам, 
слалому, закончатся игры по 
хоккею и лыжные эстафеты 
для мужчин и женщин.

Спортсмены института при
мут участие в первенстве горо
да по классической борьбе, 
боксу, мотогонкам, закрытию 
сезона по хоккею, спортивной 
гимнастике и другим видам 
спорта.

Зам. редактора 
Н. И. КЛЫКОВ.

Научно-методическое совещание 
по вопросам рудничного транспорта
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